



JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

A un año de las elecciones, clima político interesante, pero imprevisible

A 329 días para el 2 de junio del 2024, fecha en que México realizará el proceso electoral más grande de la historia, pues se eligen, además, de la Presidencia de la república, nueve gubernaturas, se renuevan la Cámara de Senadores y de Diputados, 30 congresos locales y 30 gobiernos municipales y alcaldías, el clima político está que arde.

Y es que aunque todavía no hay candidaturas definidas, sí hay varios aspirantes para suceder a Andrés Manuel López Obrador y en la oposición, que estaba pasmada, ya surgió una figura que le está haciendo "sombra" a los aspirantes de Morena: Xóchitl Gálvez.

La alianza Va por México, integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), definió el 26 de junio las reglas para seleccionar al candidato o candidata que competirá en la contienda del 24.

El nombre del abanderado o abanderada se conocerá el 3 de septiembre y ya se registraron Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles, Gabriel Quadri, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Jorge Luis Preciado y los ciudadanos Israel Rivas y Víctor Hugo Gutiérrez. Mientras que mañana, domingo, hará lo propio Miguel Ángel Mancera.

Todos ellos aceptaron las reglas que se fijaron y será el lunes cuando se conozcan los nombres de quienes cumplieron con los requisitos.

Se habilitará la plataforma digital para que los aspirantes registren sus 150 mil firmas de apoyo en 17 entidades: del 12 de julio al 3 de agosto.

3					W)			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
150	4	100	*		# #	\$3 \$4	33°	Fl Sal de Méxica		08/07/2023	OPINIÓN
*		¥	¥	¥	¥		\$0	2. 20.002		33, 31, 2323	

Después, el 10 de agosto, se realizará el foro 'Visiones de México' en el que todos los aspirantes presentarán el rumbo que quieren para el país.

La primera encuesta de la que saldrán tres ganadores se realizará del 11 al 16 de agosto y los foros de debate arrancan un día después en Tijuana, 17 de agosto; Monterrey, 19 de agosto; León, 22 de agosto; Guadalajara, 24 de agosto; Mérida, 26 de agosto.

El 27 de agosto se levantará la segunda encuesta y concluirá el 30 de agosto.

Finalmente, las elecciones primarias serán el 3 de septiembre y ese mismo día se darán a conocer los resultados de las votaciones y del segundo estudio de opinión para determinar al ganador o ganadora, cada ejercicio valen 50 por ciento.

Por su parte, Morena y sus aspirantes ya iniciaron con el proceso de selección desde hace tres semanas y tras la realización de cinco encuestas, que se prevén para agosto, se anunciará a su candidato el 6 de septiembre.

Pero, no crea que aquí se termina el proceso electoral, no, porque después de esta fecha empezarán a definirse las candidaturas de los nuevos funcionarios que ocuparán 20 mil cargos federales e incluso locales, entre ellos resaltan las gubernaturas de Chiapas, Yucatán, Veracruz, Tabasco, Puebla, Morelos, Jalisco y Guanajuato así como, la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

En tanto, Movimiento Ciudadano ya anunció que será hasta diciembre cuando dé a conocer quién será su abanderado y el nombre que suena fuerte es el de Luis Donaldo Colosio, aunque los llamados de la oposición y de la sociedad para que se sume a la Alianza Opositora no cesan.

Tal es el caso del Frente Cívico Nacional quien explicó a Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, la importancia de fraguar la unión para "enfrentar con éxito al populismo autoritario" el próximo año en las urnas.

Así que, como dicen los clásicos: "esto no se acaba, hasta que se acaba", pues luego de que se conozcan los nombres de los contendientes, ahora sí empezarán las contiendas electorales y, quizá los elegidos ya estén desgastados.

Por lo pronto, la sucesión presidencial en México ha entrado en una etapa intensa, más larga que de costumbre y con la llegada de Xóchitl Gálvez y otras figuras que se sumen en el camino, quizá imprevisible. ¿Será?